

Zeitschrift: Macolin : revue mensuelle de l'École fédérale de sport de Macolin et Jeunesse + Sport

Herausgeber: École fédérale de sport de Macolin

Band: 48 (1991)

Heft: 2

Rubrik: Page du lecteur

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 29.01.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

La chaussure du siècle!

Philippe Mourin
Résidence d'Ergies 3
B - 7911 Frasnes-Lez-Buissenal

J'ai lu votre revue MACOLIN du mois d'octobre, numéro dans lequel vous parlez de l'importance qu'il y a, pour un coureur à pied, à porter des chaussures bien adaptées et de qualité. Etant directement concerné par cette interpellation, je me permets de me présenter à vous. Je suis chausseur-orthopédiste et j'ai pratiqué la marche athlétique pendant quelques années. C'est donc tout naturellement que j'en suis venu à concentrer mon attention sur la chaussure la plus fonctionnelle pour ce genre d'activité et, par extension, sur la chaussure de jogging. Il m'est alors vite apparu que les modèles proposés, même les plus sophistiqués, ne correspondaient que très peu à ce que l'on attendait d'eux. Pour moi donc, mis à part leur pouvoir d'absorption, ils ne présentaient pas grande utilité.

Il coulait de source que j'allais aussitôt me mettre au travail et j'ai bientôt obtenu un nouveau concept de chaus-

sures mettant en évidence une économie du travail musculaire. Je revendique en conséquence une diminution, voire une absence totale des trop fréquentes douleurs musculaires de l'extenseur commun des orteils, de l'extenseur du gros orteil, du jambier antérieur (propre à la pratique de la marche), et également du triceps sural (jogging).

Pour l'instant, je travaille sur des chaussures existantes en les modifiant selon mon procédé. Mais dès le début de 1991, je devrais être en mesure de fournir la chaussure faite de A à Z par mes soins...

Réponse

Vous pensez bien que, comme tous les coureurs à pied, mais comme d'autres sportifs également sans doute, je suis follement intéressé par le contenu de votre lettre. Pourtant, pour l'instant, comme je n'ai ni vu, ni porté de chaussures marquées par votre intervention, je dois croire ce qu'en disent les amis, Noël Tamini notamment, qui écrit dans La course de longue vie: «J'ai enfin pu tester mes Saucony Azura revues et corrigées par le Belge Mourin. Etrangement fabuleuse l'impression laissée par sa semelle!» Mais comment dois-je m'y

prendre pour obtenir la chaussure «revue et corrigée» par vos soins et devenue brusquement, ainsi, la chaussure de mes rêves? Vous ne connaissez ni ma morphologie, ni mes pieds et ignorez donc tout de mes difficultés. Dois-je vous envoyer la paire que j'aime le mieux porter à l'entraînement et cela vous suffira-t-il pour que vous vous rendiez compte – par le biais des déformations sans doute – des modifications à y apporter? Je suis certain que de très nombreux lecteurs de MACOLIN se poseront la même question à la lecture de votre lettre. J'attends donc d'être renseigné à ce sujet pour leur faire suivre, dès le prochain numéro, l'information espérée. Vous nous donnez de grands espoirs car, que ce soit à la marche ou à la course, «quand le pied va, tout va!...» (Y.J.)

Les amis du lévrier

Jacqueline F. Morier
Riedstrasse 18
3082 Schlosswil

Je suis rédactrice du bulletin «Les amis du lévrier Fribourg» et, pour enrichir notre dernier numéro, j'ai emprunté à MACOLIN, la revue de l'Ecole fédérale de sport, un article paru en 1989 (numéro 8) et traitant des lévriers, de leur utilisation première et actuelle. Je l'ai trouvé très intéressant pour les membres de notre club, qui s'occupent de toutes les races reconnues présentement. Celles et ceux qui aimeraient en savoir plus sur notre club et sur ce que nous faisons peuvent m'écrire sans autre à l'adresse ci-dessus ou me téléphoner au numéro suivant: 031/61 81 68.

Réponse

Nous sommes toujours très heureux d'apprendre qu'un article de notre revue a plu. Pour ceux qui ne le sauraient pas encore, je répète qu'on peut les reprendre sans demander d'autorisation, mais que nous aimons bien que l'on fasse mention des sources et ravis si l'on nous envoie un justificatif. Dans le cas présent, cela permet à MACOLIN non seulement de fraterniser avec une consœur, mais également de présenter et de recommander l'excellent produit de sa plume. Les amateurs de lévriers ne regretteront pas de solliciter un numéro spécimen. (Y.J.) ■



Quand le pied va...